



Ortsgemeinde Berschweiler

Pressedienst

Aus der Arbeit des Gemeinderates

Beratungen über die Verkehrsführung in der Straße "Hinter der Kirch" waren eines der zentralen Themen des Gemeinderates in seiner jüngsten Sitzung.

Anwohner hatten die Gemeinde darauf aufmerksam gemacht, dass es aus ihrer Sicht in der Straße häufig zu Geschwindigkeitsüberschreitungen kommt. Außerdem wechselt der Bürgersteig gerade in einem unübersichtlichen Kurvenbereich die Straßenseite, so dass Fußgänger gezwungen werden, die Straße im Bereich der unübersichtlichen Kurve zu queren. Da in dieser Straße, die das jüngste Neubaugebiet der Gemeinde darstellt, viele Familien mit kleinen Kindern wohnen, sei die Gefahrenlage deshalb besonders groß, so die Anwohner.

Von Seiten der Gemeinde wurde bereits Kontakt mit den Bewohnern aufgenommen und die weitere Verfahrensweise bzw. Zuständigkeiten erörtert. Mit der Straßenverkehrsbehörde gab es am 04.01.2024 einen Ortstermin, in dessen Rahmen eine Verkehrsschau durchgeführt wurde. Im Ergebnis kann festgehalten werden, dass die Voraussetzungen für die Einrichtung eines verkehrsberuhigten Bereichs, dies war einer der Vorschläge der Anwohner, in dieser Straße nicht vorliegen. Diesbezüglich verweist die Gemeinde auf das Protokoll der Verkehrsschau. Von der Straßenverkehrsbehörde wurde vorgeschlagen, eine Tempo-30-Zone einzurichten, was vom Rat nach eingehender Beratung einstimmig beschlossen wurde.

Der Breitbandausbau im Landkreis Birkenfeld wird seit dem Jahr 2019 im Rahmen von Glasfaseranschlüssen vorangetrieben. Dabei wurden bis Sommer 2022 in 75 Ortsgemeinden ca. 2.320 geförderte Glasfaser-Hausanschlüsse hergestellt. Weitere 5.000 Hausanschlüsse wurden durch das beauftragte Unternehmen Inexio/Deutsche Glasfaser im Zuge dieser Baumaßnahmen privatwirtschaftlich mit erschlossen. Das Projekt des Landkreises wird durch das sogenannte "Weiße Flecken Programm" mit Mitteln von Bund und Land gefördert. Die Kommunen tragen einen Eigenanteil von 10%. Mit der Richtlinie „Förderung zur Unterstützung des Gigabitausbaus der Telekommunikationsnetze in der Bundesrepublik Deutschland“, dem sogenannten „Graue-Flecken-Förderprogramm“, ergeben sich nun für Kreise und Kommunen in Deutschland neue Möglichkeiten, den Gigabitausbau durch Glasfasernetze zu fördern. Das neue Förderprogramm wird ähnliche Förderbedingungen wie das jetzige Programm (Förderung Bund/Land 90%) aufweisen. Seit dem Jahr 2023 wird die Förderschwelle auf 200 Mbit/s symmetrisch oder 500 Mbit/s im Download erhöht, was technisch nur noch durch Glasfaser- bzw. HFC Netze (Mischform von Glasfaser- und Koaxialnetz) erreicht werden kann. Ähnlich wie im jetzigen Förderprogramm wird das Land Rheinland-Pfalz zu einer Förderung von Clusterbildungen tendieren. Formal notwendig ist deshalb, dass die einzelnen Ortsgemeinden die Aufgabe zur Versorgung der Ortsgemeinden mit leistungsfähigen Breitbandanschlüssen an die jeweiligen Verbandsgemeinden übertragen. Die Verbandsgemeinden müssen wiederum die Aufgabe an den Landkreis Birkenfeld übertragen, damit dieser als Antragsteller für das Cluster tätig werden kann. Der Ortsgemeinderat Berschweiler beschloss daher, die Teilnahme an dem Cluster



Ortsgemeinde Berschweiler

Pressedienst

„Gigabitausbau im Landkreis Birkenfeld“ und überträgt die hierfür erforderlichen Aufgaben an die Verbandsgemeinde Baumholder.

Im weiteren Verlauf der Sitzung beschloss der Rat die Anschaffung von neuem Geschirr und Besteck sowohl für die Dr. Darge-Halle als auch für das Dorfgemeinschaftshaus. Die Auftragssumme beläuft sich insgesamt auf rund 6.000 Euro. Ebenso beschloss der Rat einen Auftrag zur Installation von Kabelbrücken in der Dr. Darge-Halle mit Befestigungsmöglichkeiten für Tarnnetze oder Sonnensegel zu Verbesserung der Beleuchtungssituation und Erleichterung des Hallenaufbaus bei Veranstaltungen. Außerdem stimme der Rat einem Antrag des ADAC Saarland auf Durchführung einer Wertungsprüfung anlässlich der "ADAC Saarland-Pfalz-Rallye", einem Lauf zur Deutschen Rallyemeisterschaft, auf der Gemarkung der Gemeinde zu. Die Wertungsprüfung "Westrich" findet am Freitag, 28. Juni 2024 statt und verursacht ein Sperrung der betroffenen Strecke in der Zeit von ca. 16 - 20 Uhr. (gf).



Die Anwohner der Straße "Hinter der Kirch" beklagen sich über häufige Geschwindigkeitsüberschreitungen

Text und Foto: Volker Gutendorf